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Compte rendu de l’assemblée générale  
des 24 et 25 mars 2023

En raison des risques de difficultés de déplacements, il a été décidé de proposer 
cette assemblée générale en hybride. Une quinzaine de personnes ont ainsi pu 
faire le déplacement à Paris, les autres participant aux débats à distance.

Membres des Régionales et représentativité 
Nombre de régionales présentes : 20
Nombre de groupes ressources représentés : 6
Nombre de régionales représentées : 1 -  Quorum Atteint

Fabrice Paindavoine, co-président et porte-parole de la présidence ouvre 
l’assemblée générale en souhaitant la bienvenue à l’ensemble des personnes 
présentes. 

« Chers amis, ce week-end est important à plusieurs titres ; 
• les bilans sont à voter ; nous avons besoin de votre accord pour valider l’état 

actuel et les perspectives possible de notre association
• le bureau actuel est à renouveler, la Présidence même sera à élire, au sein de ce 

bureau. De nouvelles fonctions vont être présentées.
• en même temps que ces « ruptures », il nous fait aussi acter des « perma-

nences » ; le prochain bureau devra maintenir
- une association de grande qualité ; les productions de nos Groupes, les 

actions régionales sont plébiscitées ; il faut maintenir cette exigence, 
- une association d’experts ; les contacts entretenus avec les différentes 

instances sont appréciés, demandés ; il faudra maintenir ces liens, voire les 
anticiper, 

- une association pour l’enseignement d’une discipline qui reste à légitimer, à 
défendre, à consolider, voire à reconstruire. De prochaines échéances insti-
tutionnelles ? de prochains textes à débattre ? une représentation encore 
et toujours complexe (« 30 minutes », les J.O., etc.) ; le prochain bureau ne 
devra pas oublier ces dossiers. 

Laure, Jérémie et moi-même sommes fiers du travail accompli dans des condi-
tions, on le voit encore aujourd’hui, dantesques liées aux confinements. Nous 
reviendrons bien entendu sur le bilan de ce mandat, avec des chiffres, des actions, 
des chantiers, des erreurs, des perspectives… mais en ce week-end, la Présidence 
que nous incarnons souhaite s’arrêter sur des valeurs que nous avons tendance à 
oublier, des données impalpables mais que vous connaissez toutes et tous ; l’inves-
tissement, la confiance, la qualité. Durant ces trois années, l’A.E.E.P.S. dans son 
entièreté a pu compter sur ces 3 valeurs qui ont habité les membres du Bureau. 

Qualité des productions, des actions, des projets. L’A.E.E.P.S. s’est renforcée comme 
une institution incontournable du paysage de l’éducation physique et sportive, 

Confiance envers les uns et les autres. Les échanges innombrables entre les 
acteurs de notre association (groupes, régionales) montrent ô combien nous 
pouvons nous appuyer les uns sur les autres, 

Investissement au sens sociétal du terme ; celle de l’énergie apportée dans une 
structure, en vue de la développer, tout en grandissant soi-même. Les membres du 
Bureau actuel, tout comme vous, dans vos groupes et vos régions se sont investis 
pleinement pour que rayonne l’A.E.E.P.S.

Pour ces trois valeurs que vous incarnez, encore mille mercis.

Nous nous attardons-sur ce terme pour rappeler à vous tous que vous vous 
grandissez en vous impliquant dans l’A.E.E.P.S. et pour vous inviter d’ores et déjà à 
réfléchir sur ce que vous pourrez construire en vous impliquant dans le prochain 
mandat, avec de nouvelles modalités à construire, ensemble. Nous ne pensons pas 
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que vous ayez tous envie de vous jeter corps et âmes dans un engagement exclusif 
dans l’A.E.E.P.S., nous savons que votre aide ne peut être exclusive ; il reviendra au 
prochain bureau de définir ces modalités permettant de s’appuyer sur vos compé-
tences sans vous phagocyter.

Nous ne pourrons terminer cette introduction sans évoquer les membres de notre 
bureau actuel. Laure, Jérémie et moi ne saurons vous remercier assez pour nous 
avoir épaulés, devancés, secoués, organisés. Franck, Vincent, Jean-Yves, François, 
Mika, Anthony, Chantalle, Jean-Baptiste, David. C’est dans le cocon de cette équipe 
que notre Présidence à trois têtes a œuvré durant ce mandat. 

L’A.E.E.P.S. de demain se construit dès aujourd’hui ; longue vie à l’A.E.E.P.S. !

 Bonne A.G. à toutes et à tous ! ».

Bilan de la mandature
Axe 1 : Accroître l’attractivité par des actions et productions 
nationales et régionales
Le nombre d’adhérents durant cette mandature à augmenter malgré les événe-
ments conjoncturels.

 Un bilan des adhésions toujours croissant malgré le COVID

 Décembre 2020 : 1119 adhérents    Février 2023 : 1645 adhérents

Organisation d’évènements nationaux
• La Biennale 2021 et la Biennale 2023 en préparation,
• La Consultation nationale et la participation aux assises de l’ENS de Rennes,
• Réponses aux sollicitations de l’IGESR, CNESCO etc.,
• Le stage national (Toussaint 2022),
• Mise en ligne de conférences, ateliers de pratique…
• Soutien à la Journée Jean Zoro.

Les sollicitations extérieures concernant l’actualité de l’EPS ont perduré et 
montrent le rayonnement de notre association.

La fréquence de publication est assez remarquable : 2 cahiers du CEDREPS, le 1er 

ouvrage EPIC, les dossiers EPS 6 et 7, le HS de la revue à propos des assises de 
l’ENS, l’actualisation numérique de l’ouvrage du groupe PLAISIR et EPS, le passage 
à 4 numéros de la revue, la création d’une collection Verbatim. Plusieurs projets 
sont en cours de préparation pour cette année 2023.

Du côté des Régionales : 
• Le catalogue de formations à destination des Régionales, 
• Les fiches d’aide à l’organisation d’actions locales (« valise ») …,
• Le soutien logistique et financier de la Nationale envers la Régionale Pacifique 

ainsi que la relance des Régionales en sommeil,
• La délocalisation d’une AG dans la Régionale de Poitiers,
• L’organisation de la prochaine Biennale à Poitiers.

Cette mandature a vu aussi la naissance du nouveau Groupe Ressources 1er degré 
ainsi que les premiers pas du groupe Coopér@ction. 

Un projet de création d’un pôle numérique pour envisager le passage au web 3.0 
est à l’étude. Cette commission rattachée directement au BN serait chargée de 
trouver les solutions numériques aux différents questions posées par l’environ-
nement numérique de l’association.

Axe 2 : Accompagner les régionales dans 
leurs communication et développement
A ce niveau, il s’agit essentiellement d’apporter des aides spécifiques en fonction 
des besoins (ré activation, projets, formation, communication, etc.).

A noter plus spécifiquement au cours de cette mandature le financement de 
flammes et Kakemonos.

Le partenariat avec le CME est l’un des points importants au niveau national ; 
il est à développer au niveau régional par le transfert des comptes vers cet 
organisme, la prise de contact avec les conseillers régionaux, la récupération 
d’outils de communication.

Axe 3 : Contribuer de façon active aux débats sur l’Education et sur l’EPS 
de demain
• Position du BN et de la Présidence 

(Confinements, Enseignement de spécialité…)
• Interviews de la Présidence (AEF Info, France Inter…)
• Partenariats avec IGESR, CNESCO, Assises…
• Organisation des évènements nationaux (Biennale, Stage, soutien à la JJZ)
• Organisation d’une table ronde des GRs pour organiser les bases d’une culture 

commune de l’Association et impulser des échanges inter-GRs
• Les assises de l’ENS 
• Partenariat engagé avec l’USEP 
• Convention avec la C3D sur le partenariat possible avec les structures STAPS 

amorcé
• Think tank AE-EPS est pour l’instant en suspend dans l’attente de disposer 

des ressources nécessaires pour pouvoir le faire vivre.

Axe 4 : Mieux structurer les rôles et missions de chacun pour un partage 
des tâches à tous les étages de l’association
Répartition et partage de tâches au sein du BN au cours de cette mandature
• Représentant de l’Association (La Présidence)
• Communication à l’externe 

(pédagogique = Jérémie ; non pédagogique = Fabrice)
• Gestion interne des GR (Jérémie)
• Gestion des régionales (Laure, Anthony)
• Trésorerie (Chantalle, Laure)
• Secrétariat (David)
• Coordination Revue (Jean-Baptiste + Philippe Gagnaire + Éric Legat 

et une équipe de 13 relecteurs).
• Relecture des articles pour les Biennales/ Dossiers Enseigner l’EPS… 

(une équipe de 9 personnes).
• Vente et expédition d’ouvrages (Jean-Yves), gestion des stocks (J-Y, Vincent)
• Publipostage abonnement (date inscription/publication/envoi) (Fabrice)
• Stage national (David, Vincent)
• Suivi site Internet (Mika, Fabrice, François) 

+ fonds documentaires (Chantalle)
• Analyse statistique pour optimiser les tirages et publications (Franck)
• Veille Facebook et Twitter (Anthony Bertin) 
• Communication sur le site (Quentin Berthelet)

Axe 5 : Ouverture à l’international
• Contact avec le réseau des expatriés (une dynamique s’est créée avec les 

DOM-TOM et la zone pacifique)
• Prise de contact avec l’AEFE malheureusement sans effet.

Le bilan de mandature a été voté à l’unanimité.

Bilan financier
A l’heure actuelle, notre déficit est assez important, Chantalle propose quelques 
éléments de compréhension et d’analyse ?

Les cotisations sont en baisse et pourtant, le nombre d’adhérents est plutôt en 
hausse. Ce pourrait être l’effet de la « ristourne COVID » qui a été décidée pour 
pallier le manque d’actions durant cette période difficile.

A noter également des aides spécifiques à hauteur de 900 euros pour des aides 
aux nouvelles régionales et projets extra ordinaires.

Revue : augmentation conséquente due notamment à l’édition du Hors-Série qui a 
ensuite été distribué mais dont les téléchargements sont sans succès. 

Le produit des ventes des ouvrages « papier » est en baisse par rapport à l’an 
passé. Ceci s’explique par le fait qu’il n’y a eu qu’une seule nouvelle édition 
(cahier  18) contre 3 l’an passé et par l’absence de biennale. Les ventes des 
ouvrages en téléchargement ont aussi fortement baissé.
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A noter également :
- l’achat des flammes et des kakemonos en direction des régionales,
- le stage national.

Parmi les dépenses conséquentes à prévoir, il y a la revue d’avril.

Par contre, nous avons eu peu de frais d’éditions de productions sur l’exercice 
en cours.

Au chapitre des recettes à venir, il reste à toucher le bilan des ventes de la 
journée Jean Zoro.

3 votes sur le plan financier sont soumis à l’assemblée :
• Vote du bilan financier présenté par Chantalle Mathieu.
• Suppression de la ristourne COVID pour un retour à la situation antérieure (avec 

conservation de la remise en cas de ré adhésion) à compter de début avril 
2023.

• Délégation au Bureau National pour la prise de décision à propos du placement 
de sommes dormantes.

Ces trois propositions sont votées à l’unanimité 
des personnes présentes. 

A noter enfin que nous rencontrons un problème technique à propos des 
dividendes liés au téléchargement des vidéos que devraient recevoir les régio-
nales. Une solution est à l’étude. Les autres éléments de répartition fonctionnent. 

Nouveau Bureau National
Présentation des candidats

Pascal Sibé : président de la Régionale de Bordeaux, 
membre du groupe de relecture.

Quentin Berthelet : Webmaster de la Régionale de Limoges, 
chargé de la communication numérique au BN

Romain Baron : président de la Régionale de Besançon, 
co-coordonnateur du groupe coopér@ction.

François Lavie : Président d’honneur 

Jean-Baptiste Chiama : membre actif du BN

Mikaël Fourny : Webmaster national et de la Régionale de Nancy/ Metz

Chantalle Mathieu : Trésorière nationale

Fabrice Paindavoine : Co-président

Laure Julien : Co-présidente

Chaque membre est élu avec une majorité absolu 

CONSTITUTION DU NOUVEAU BUREAU NATIONAL :

Président.e.s : Laure JULIEN, Fabrice PAINDAVOINE

Trésorière : Chantalle MATHIEU 

Trésorier adjoint : Pascal SIBE

Secrétaire national : Quentin BERTHELET

Responsable de l’environnement numérique : Mikael FOURNY

Membres ultra actifs : François LAVIE, Romain BARON, Jean-Baptiste CHIAMA

Bilan des groupes ressources
Analyse des Pratiques 
Un rassemblement a été effectué qui a permis de faire le point sur les 
perspectives.

Un premier ouvrage qui porte sur l’analyse de l’activité de l’élève est en cours de 
rédaction, Sa préparation est bien avancée. Il paraîtra au cours de l’année 2023.

5 interventions prévues pour la biennale 2023 plus un Atelier de Pratique en 
Escalade.

Il est enfin à noter que l’objet même de ce Groupe Ressources appelle la coopé-
ration avec les autres groupes.

CEDREPS
Le distanciel a eu pour effet bénéfique d’aider à l’ouverture du groupe à de 
nouveaux collègues intéressés.

Projets :

Maintien d’un travail interne, 3 visios thématisées par ans thématisées, ouvertes 
à d’autres personnes intéressées.

5 participations orales à la biennale 2023 + 2 Ateliers de Pratique.

Le cahier 19 est en cours de réalisation, il devrait paraître dans la 1ère partie 
de l’année 2024. Travail colossal de 18 groupes en parallèle à partir des options 
du cahier 18. 50 collègues concernés rendent complexe et passionnant l’appro-
priation collective avec ce groupe mais aussi avec les autres.

Une réflexion autour de la transition du pilotage du groupe est menée. Il y a des 
collègues volontaires qu’il faudra accompagner sans doute après la parution du 
cahier 19.

La question de la disponibilité et de la répartition est posée car les personnes 
passionnées sont souvent sur-mobilisées.

PLAISIR
Changement d’organisation pour faciliter les échanges dans le groupe et à l’exté-
rieur. J. Guinot est maintenant le seul coordonnateur. 

L’objectif est de recréer un collectif et un travail d’acculturation pour faire culture 
commune après une période Covid dommageable.

L’article numérique du cadre théorique du groupe a été mise à jour avec l’émer-
gence d’une 9ème piste. Il est en accès libre sur le site.

Des interventions sont programmées Biennale AEEPS et Biennale AFRAPS et 
Régionale

Il y a une volonté de partager des travaux avec les autres groupes .

EPIC 
Le groupe est intervenu dans plusieurs secteurs, dans plusieurs régionales.

Le gros travail concerne la publication du deuxième ouvrage du groupe EPIC qui 
doit paraître en 2023. Régis Fayaubost remercie le groupe de relecteurs qui est 
une vraie aide précieuse à l’écriture. L’ouvrage est pluriel, il inclut la participation 
des autres groupes. Le temps de travail inter groupes du mois de novembre 
dernier a permis de clarifier un certain nombre d’outils, émanant de l’ensemble 
des GR, la lecture de ce futur ouvrage permettra notamment d’en percevoir le 
ruissellement.

Le lancement du concours de jeunes auteurs a été positif car il y a eu beaucoup 
d’article mais en revanche peut correspondaient au cadre théorique du groupe. 
L’article retenu sera au cœur de l’ouvrage et deux jeunes auteurs ont été accom-
pagnés en parallèle.

4 interventions à la Biennale. 

Des freins : La grande majorité des collègues ont de multiples missions ce qui 
complexifie les temps d’échanges. La ligne de force est l’amitié fil d’humain qui 
permet de tenir.

Coopér@ction
Il y a eu de nombreuses interventions dans les régionales, une présentation en 
distanciel pour la régionale pacifique. 2 interventions sont prévues à la Biennale 
de l’AFRAPS et une publication dans la revue de la HEP de Vaud (Suisse).

Un cadre théorique augmenté (CTA) été publié, gros travail de plus d’un an et 
demi.

Un séminaire d’hiver a eu lieu en distanciel. Les perspectives portent sur la réali-
sation d’un glossaire qui pourrait-être, avec le cadre théorique, un premier pas 
vers la rédaction d’un ouvrage du groupe.

7 personnes intègrent le groupe avec un système de parrainage, une partici-
pation au CTA pour valider l’intégration dans le groupe.
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Strasbourg
Une nouvelle équipe se met en place au sein de la régionale de Strasbourg, 
n’hésitez pas à les contacter.

Grenoble
Mercredi 10 mai : Conférence gesticulée « Et vous, vous sentez-vous cultivés ? » 
avec Franck Lepage et Anthony Pouliquen à Saint-Chef. 
Inscription : nicolas.jouffrey@mailo.com
Entrée 5 € / gratuit pour les adhérents.

Ile-de-France
Les vidéos des derniers ateliers de pratique sont en ligne. Au total, 75 capsules 
inédites, publiées exclusivement sur la page francilienne du site :
https://www.aeeps.org/news/479-de-nouvelles-videos-tres-pratiques.html
De belles ressources à partager.

Groupe 1er degré
Les difficultés à se réunir relèvent à la fois de l’harmonisation d’agendas chargés 
pour l’ensemble des personnes intéressées et des habitudes différentes selon 
les catégories de personnes.

Chantier en cours : la mise en route d’une page dédiée sur le site internet de 
l’association, 

Une liste de questions professionnelles que se posent les acteurs du 1er degré 
à propos de l’enseignement de l’éducation physique a été élaborée, testée et 
validée. Les premières propositions de réponses sont étudiées, réponses qui 
auront, lorsqu’elles seront validées et stabilisées, à trouver place sur le site.

Parallèlement à cela, nous essayons d’avancer sur nos partenariats, notamment 
avec l’USEP.

Une première intervention à Arras dans le cadre d’un atelier de pratique va servir 
de canevas à l’organisation à une proposition qui va être adressée aux régionales 
pour leur calendrier de l’an prochain.

Enfin, 2 contributions orales à la prochaine biennale + 1 atelier de pratique en lien 
avec la groupe Coopér@ction.

Point sur la revue
Ce point s’appuie essentiellement sur la question débattue lors du CN de 
novembre, à savoir l’importance d’un accompagnement « serré » des auteurs 
proposant des articles notamment du point de vue de leur utilisation de 
références, de concepts construits par nos Groupes Ressources. Au-delà, il s’agit 
de réfléchir à une approche commune de notre démarche de relecteur.

Lors d’un séminaire des relecteurs organisé en janvier 2023 ; plusieurs élément 
clefs ont été discutés : 

Une approche tournée vers la professionnalité mais des idées, notions, valeurs 
qui doivent être suffisamment étayées, qui doivent avoir de l’épaisseur…

Des propositions développées en phase avec la réalité (présente et réflexion 
prospective) d’une profession et avec les besoins de la formation.

Pour cela, nous envisageons de faire évoluer l’action des relecteurs,

D’une approche où ils n’ont à traiter que les projets aboutis (filtrés par l’équipe 
de coordination) à une prise en charge des projets sur le long terme pour les 
accompagner plus en profondeur,

Créer un guide en direction des auteurs, qui aille au-delà des « simples recom-
mandations » mais qui présente un cadre plus précis et des passages obligés,

Une réflexion de fond à poursuivre sur l’évolution :
- du format, quantité, longueur des articles, rapport entre le site et la revue,
- de la thématisation des articles à reprendre pour la rendre plus explicite 
- du rapport quantité/qualité au regard de l’accueil de tous les projets,
- du maintien à 4 ou du retour à 3.

La question d’un numéro thématique dont le contenu serait ancré dans l’actualité 
de la discipline est soulevée. Il ne s’agirait pas d’une publication régulière mais 
plutôt d’un focus porté sur un sujet en fonction d’une actualité prégnante.

Extraits du discours de la présidence de Fabrice Paindavoine à l’issue de cette 
assemblée générale :

« Laure et moi avons l’honneur et le plaisir d’avoir été désigné.e. s par les 
membres du bureau que vous venez d’élire, pour Présider l’A.E.E.P.S. Merci de 
votre confiance…

Ceux qui nous connaissent savent que nous ne sommes ni carriéristes, ni omnis-
cients. Nous continuerons à être des ouvriers de l’A.E.E.P.S. ; au service de sa 
mission ; la promotion d’une E.P.S. de qualité, dans le respect des valeurs que la 
présidence dernière incarnait ; la pluralité, les échanges, la qualité. Nous conti-
nuerons à consulter, à déléguer, à discuter...

Ce nouveau Bureau vous communiquera vite sa feuille de route et les chargés de 
mission, mais retenez dès maintenant qu’un de ses objectifs sera d’anticiper le 
prochain mandat 2026-2029 en veillant à tuiler les différentes responsabilités…

Nous terminerons en ayant un regard tout particulier pour nos groupes ressources 
et nos responsables régionaux ; soyez confortés dans vos travaux, vos actions. 
Soyez rassurés dans vos collaborations futures ; le bureau nouveau sera derrière 
vous car nous savons l’importance de vos productions. 

Nous donnons rendez-vous pour notre prochaine Biennale à Poitiers et le prochain 
Conseil National, pour… cette nouvelle page à écrire, ensemble. »

Prochain Conseil National 
les 17 et 18 novembre 2023 à Paris 

Dans les régionales Retrouver l’ensemble des activités des régionales ainsi 
que les évènements passés sur les pages “Régionales” 
de notre site : https://www.aeeps.org/regionales/


